

なかよし塩川

第4号

文責：教頭（阿部）

地域の皆様ありがとうございます

5月2日（木）集団下校時に、子どもたちの交通安全のために日々お世話になっている塩川見守り隊の皆様の紹介式を行いました。大勢の見守り隊の方々がお忙しい中、徒歩で塩川小学校に集まってくれました。見守り隊の皆さんには現在51名、大勢の方が地域の子どもたちの安全のみならず、塩川地域の安全確保のために活動をしていただいており、高齢者や地域住民のためにパトロール等も行っています。

子どもたちへは毎日「いってらっしゃい」「お帰り」「元気かい」等の温かい声をかけ続けて下さっています。恥ずかしくてなかなか挨拶が大きな声で出来ない子どももいますが、感謝の気持ちを日々のあいさつや交通安全といった形で伝えなければと思います。これからも見守りをよろしくお願ひします。

また、5月16日（火）には、今年度の塩川地域あいさつデーがスタートしました。上田市連合婦人会、PTA学年学級部、塩川見守り隊、カヤバ長野工場の皆様にご参加いただき、児童会代表委員会の児童と共に活動が行われました。150周年である今年度、150周年スローガンを「未来へつなごう 150年分の伝統・キズナ」と決めました。また、児童会では、「150年 その先も広げていこう 笑顔の輪」と児童会の目標を決めて、毎朝昇降口であいさつ運動をするなどして、笑顔の学校を目指して活動を進めています。だんだんと自分から元気にあいさつできる児童が増えてきているように感じています。地域の皆様、保護者の皆様と交わすあいさつの声が響く塩川小にしていきたいと思います。基本毎月2週目の火曜日があいさつデーとなります。年間行事予定表にも記載していますので、ご家庭でもあいさつを積極的に行っていただいたり、学校でのあいさつデーに飛び入り参加をしていただいたりすることも大歓迎です。

また、今年度で3年目になりましたが、5月下旬に、地元企業のカヤバ株式会社の皆様が児童の安全のために見守り誘導を校門前で行ってくださいました。交通の往来が激しい朝の登校時間に行っていただくことで、ドライバーへの注意喚起となり、子どもたちの安心に繋がっています。お忙しい中、ありがとうございました。

PTA作業ありがとうございます

5月18日（土）にPTA作業を行いました。1年生と6年生の保護者の皆様、6年生の児童の皆さん、計画実行してくださったPTA施設部の皆様、ご参加・ご協力ありがとうございました。

普段手の行き届かない所をきれいにしていただいたり、力や人数のいる作業を行っていただいたりして、校内、校舎周辺の環境がとてもきれいになりました。今年度も、例年お願いしているプール掃除や重機を使って草捨て場を作っていただいたり、軽トラックを使って校庭の砂入れをし



ていただきました。ビーバーを持ち込んでいただき、学校周辺の草刈も広範囲行っていただきました。運動会、これからのプールシーズンに向けて環境が整いました。6年生の皆さんには学校代表として、たくさん働いてくれました。

5年生 大きくなったよ「クララ」の植樹

5月24日（金）、5年生が農業機構西日本研究センターの楠本先生や関係者の方をお迎えして、昨年度から中庭で育ててきた絶滅危惧種オオルリシジミ蝶の食草「クララ」を椀子ヴィンヤードに植える活動を行いました。

最初に楠本先生に私たちの住む地域の自然環境や蝶の話を教室でしていただき、その後、中庭で育ててきたクララを掘り出し、椀子ヴィンヤードに移動し植え替えを行いました。今年のクララも中庭で立派に成長していました。

子どもたちの中には、クララに興味を持ち、自分の家で大切に育てている子もいて、より塩川の環境や生き物に興味が高まっているようでした。子ども達が植えた「クララ」のもとにオオルリシジミ蝶が飛び交う日はいつでしょうか。近い日の訪れを楽しみに待ちたいと思います。



150周年記念塩川小学校運動会

6月1日（土）、前日に降り続いた雨が上がり、気持ちよい青空のもと、運動会実施となりました。運動会に向けて、朝早くから保護者の皆様にもお手伝いをいただき、校庭の環境整備が進められ、良いコンディションで運動会を行うことができました。また、運動会に向け、日々の体調管理や励ましの声掛けなどで保護者の皆様にはたくさん支えて頂きました。今年は運動会前の1週間、雨等で練習が外でできない日が何日かありましたが、子どもたちはけがをせず、友だちと練習を楽しみました。運動会スローガン「最高をこえろ！150%の塩川の力」にあるように、子どもたちは両チームに拍手やエールを贈り、力の限り校庭を走りました。



今年度は150周年を記念して保護者の皆様に大玉送りに参加いただいたり、保護者、地域の皆様に150周年の手旗を持って校歌ダンスを踊っていただいたりしました。また昨年度に続き、来入児種目で、かわいい園児の皆さんのが風車拾いに来てくれました。保護者、地域の皆様の観戦マナーが素晴らしい、片付けにも大勢の方にご協力いただきました。感謝です。結果は白組が1点差で優勝という好勝負の150周年にふさわしい運動会となりました。

3学年 ホタルの里の学習

6月7日（金）に、3年生がホタルの里の清掃に行きました。5月22日には地域ボランティアの中澤さんからホタルについてお話を聞き、子どもたちは説明をお聞きしながら、ホタルや環境への興味をふくらめていました。



清掃当日、狐塚地区の笠原副自治会長様、中澤様にご協力をいただきながら、一生懸命、ホタルの里をきれいにすることができます。手すりをぞうきんできれいにし、歩道の落ち葉を掃いて歩きやすいように整備をしました。

もうすでにホタルが舞い始めているようです。ぜひ、皆様もお出かけになり、塩川の夜空を舞うホタルに夏の訪れを感じて見ませんか。（見学の際は、携帯のライトや懐中電灯の光をホタルは嫌うそうなので、電灯に赤いセロハンを貼って、ホタルを驚かさないのがよいそうです）

写真で振り返る運動会

1 開会式・準備体操（全校）



2 ゴールに向かって！（短距離走5年）



3 ゴールをめざして（短距離走2年）



4 台風の目（3・4年）



5 ぜんりょくで走れ！（短距離走1年）



6 全力疾走！（短距離走6年）



7 ゴールまで全力で！（短距離走3年）



8 全力RUN！（短距離走4年）



10 なかよし列車 塩川小行き（来入児）

9 騎馬戦（5・6年）



11 男子リレー（選抜選手）



12 玉入れやってみよう！！（ダンス・玉入れ1・2年）

13 塩川ソーラン！2024（表現 3・4年）

塩川小運動会スローガン
最高をこえろ！150%の塩川の力



14 未来へ受け継ぐ伝統のバトン
～塩川小150年の道のり～（表現 5・6年）



15 女子リレー（選抜選手）



16 150周年記念大玉送り
(全校・保護者)



17 150周年記念校歌ダンス
(全校・保護者・地域)



18 閉会式（全校）

150周年にふさわしい思い出に残る運動会をありがとうございました